



Geht an

Mitglieder SVZ

Winterthur, 29. Juni 2018 / sc

Beschlussprotokoll

Anlass	Generalversammlung des Schweizerischen Verbandes für Zivilstandswesen
Datum	29. Juni 2018
Zeit	14.10 - 15.30 (statutarischer Teil)
Ort	Hotel Banana City, Schaffhauserstrasse 8, 8400 Winterthur / Festsaal
Leitung	Roland Peterhans
Protokoll	Brigitte Schweizer
Dolmetscher	Sulpice Piller
Anwesend	gem. separater Präsenzliste

Traktanden

1. Protokoll der Generalversammlung 2017 in Davos
2. Jahresbericht 2017
3. Jahresrechnung 2017
4. Voranschlag und Mitgliederbeitrag 2019
5. Verschiedenes

Zu Beginn der Veranstaltung richtet Barbara Günthard-Maier, Stadträtin der Stadt Winterthur, Grussworte an alle Anwesenden.

Roland Peterhans eröffnet die offizielle Versammlung und heisst alle Anwesenden herzlich willkommen, namentlich die Ehrenmitglieder Marlis Inderbitzin, Ernst Isler, Toni Siegenthaler, Johanna Vonez, Willy Zimmermann und Josef Zurfluh; Gäste aus der Schweiz: Barbara Günthard-Maier, Stadträtin Winterthur, Annagreth Fausch (AK-Präsidentin), Vincenzo Lava (PK-Präsident und Vizepräsident KAZ), Ronald Wunderli (Präsident KAZ) und Jean-Pierre Coussa (Delegierter KAZ), Präsidentinnen und Präsidenten oder deren Vertreter der Kantonalverbände, Gäste aus Europa: Klaus und Helga Holub (Deutscher und Bayerischer Verband), Ralph Minor (Rheinland-Pfälzischer Verband), Manfred und Carola Neumann (Baden-Württembergischer Verband) und Dr. Bojana Zadavec (Slowenischer Verband), Nicole Montavon vom VSED.



Etliche haben sich für die diesjährige Versammlung entschuldigt: Bundesrätin Simonetta Sommaruga, Ehrenmitglieder Jean-Paul Bourdin, Fritz Leuenberger, Andreas Nabholz, Michel Perret, die frühere Präsidentin Beatrice Rancetti und weitere Mitglieder.

Es wird des folgenden Verstorbenen gedacht:

Gian Carlo Pescio, ehemaliges Vorstandsmitglied und Ehrenmitglied ist anfangs Juni 2018 nach langer Krankheit verstorben.

Herr Klaus Holub, Präsident des Bundesverbandes der Deutschen Standesbeamtinnen und Standesbeamten e.V. (BDS) richtet seine Grussworte an die Anwesenden und informiert über den Entwurf eines Gesetzes zur Änderung der in das Geburtenregister einzutragenden Angaben. Roland Peterhans überreicht dem Bierliebhaber Klaus Holub eine Variation von Schweizer Bieren.

Es werden folgende Stimmenzähler gewählt

1. Boos Germann Bianca
2. Kräuchi Samuel

Es sind insgesamt 128 Personen anwesend, davon sind 108 stimmberechtigt. Das absolute Mehr beträgt 55 Stimmen.

Roland Peterhans informiert über den Besuch bei Bundesrätin Simonetta Sommaruga. Seit 2003 hat nie mehr eine Vertretung vom Bundesrat die Veranstaltung des Schweizerischen Verbandes für Zivilstandswesen besucht. Die Bundesrätin hat sich tief in die Dossiers eingearbeitet und es fand ein fruchtbares Gespräch über die Themen Eheschliessung, Fehlgeborene und Geschlechts- sowie Namensänderung statt.

Verhandlungen und Beschlüsse

1. Protokoll der Generalversammlung 2017 in Davos

Das Protokoll der letztjährigen Generalversammlung 2017 in Davos wird mit einer Enthaltung genehmigt und die Verfassung von Brigitte Schweizer und die Übersetzung von Yolande Michel werden verdankt.

2. Jahresbericht 2017

Der Jahresbericht ist auf www.zivilstandswesen / www.etatcivil.ch / www.statocivile.ch aufgeschaltet. Der Jahresbericht bezieht sich auf das Kalenderjahr 2017.

Auf eine Lesung des Jahresberichtes wird verzichtet. Die stimmberechtigten Teilnehmenden nehmen den Jahresbericht, verfasst durch den Präsidenten Roland Peterhans, einstimmig zur Kenntnis.

Durch dieses Traktandum führte die Vizepräsidentin Alexandra Rohrer.

3. Jahresrechnung 2017

Die Jahresrechnung konnte von der Webseite heruntergeladen werden.



Verhandlungen und Beschlüsse

Die Revisionsstelle Von Graffenried Treuhand AG, Bern, hat die Rechnung revidiert. Die Rechnung weist einen Gewinn von CHF 14'452.28 aus und wird durch Roland Peterhans erläutert.

Die Revisionsstelle empfiehlt den Mitgliedern, diese zu genehmigen.

Es werden keine Fragen gestellt. Die Rechnung wird einstimmig genehmigt und dem Vorstand Décharge erteilt.

4. Voranschlag und Mitgliederbeitrag 2019

Der Voranschlag für das Jahr 2019 liegt mit einem budgetierten Gewinn von CHF 5'550.00 vor.

Es werden keine Fragen gestellt.

Das Budget 2019 wird einstimmig genehmigt.
Ebenfalls wird dem Mitgliederbeitrag von CHF 20.00 einstimmig zugestimmt.

5. Verschiedenes

Diplomfeier

Im 2017 konnten in Lausanne 34 Absolventinnen/Absolventen den Fachausweis entgegennehmen. Insgesamt haben 658 Zivilstandsbeamtinnen/-beamte den Fachausweis erlangt.

Nächste Generalversammlungen

Mireille Oberson stellt Genf, Durchführungsort 2019, mit einem speziell erstellten persönlichen Film, vor. Die nächste Generalversammlung wird am 28./29.06.2019 im Kanton Genf abgehalten.

Im 2020 wird die übernächste Durchführung in der Region St. Gallen stattfinden.

Weitere Austragungsorte der Generalversammlungen (für 2021 / 2022) können gerne gemeldet werden.

Harmonisierung der Ausbildung

Alexandra Rohrer informiert über die Harmonisierung der Ausbildung und bedankt sich bei Rachel Coutaz für ihre Arbeit. Die Ausbildung in der Group latin und in der Deutschschweiz ist im Grundsatz nicht gross unterschiedlich.

Danke

Roland Peterhans richtet ein grosses Dankeschön an

- sämtliche Mitarbeitende, die im Zivilstandswesen tätig sind
- sämtliche Mitglieder des Verbandes
- die Ausbildungskommission
- die Prüfungskommission
- die KAZ für die wertvolle Zusammenarbeit (auch bei Vernehmlassungen)
- die Vorstandsmitglieder
- die Geschäftsstelle
- an den Übersetzer Sulpice Piller



Verhandlungen und Beschlüsse

Roland Peterhans übergibt Vincenzo Lava anlässlich seines 60. Geburtstags eine Flasche Wein und bedankt sich bei ihm persönlich für sein Engagement.

Es gibt keine weiteren Wortmeldungen.

Für die Versammlungsleitung Roland Peterhans

Für das Protokoll Brigitte Schweizer